

PALMA

La Protectora.—Como todos los años en esta importante sociedad se celebrará hoy domingo 2 de Marzo el baile de máscaras exclusivo para socios, el cual por los preparativos que se hacen y por el entusiasmo reinante entre la gente joven de aquella sociedad, promete ser muy concurrido. Para dar mayor importancia al mismo se concederán ocho bonitos regalos consistentes en:

1.º—Unos pendientes oro y pedrería. 2.º—Una figura cerámica. 3.º—Una caja de perfumería. 4.º—Un abanico. 5.º—Un centro alhajero. 6.º—Un par de violeros esencia. 7.º—Un pasador fantasía y 8.º—Un imperdible oro y acero.

Número premiado.—En el sorteo celebrado en Madrid en el día de ayer ha sido premiado con mil quinientas pesetas el número 21.411, despachado en Palma.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un muchacho que presentaba una herida en la cabeza por efecto de una caída en el paseo del Borne.

Teatro Lírico.—Hoy domingo a las cuatro de la tarde se pondrán en escena las zarzuelas «La suerte loca», «La canción del olvido» y «El solo de Trompa».

Por la noche.—Si yo fuera Rey y «La canción del olvido».

Hallazgo.—Ha sido entregado al Comandante de la guardia municipal señor Cubi, un rosario de plata que ha sido encontrado en la vía pública y será entregado a quien acredite ser su dueño.

Las subsistencias

Hablando con el Gobernador.—Nos manifestó ayer al mediodía el Gobernador que continúa reinando completa tranquilidad en toda la provincia.

Mostróse satisfecho de la campaña de la autoridad municipal sobre subsistencias a la que he de coadyunar, en cuanto de este Gobierno dependa.

Hoy, nos añadió, he autorizado el embarque de una partida de tomates, previo informe favorable de la Alcaldía, pues aquí no se autorizan más embarques que los acordados por la Junta previos los informes favorables de la Alcaldía.

Se me han pedido unas autorizaciones de embarque en potes de leche condensada, que no he podido atender por haberlo negado la Junta de Subsistencias.

Un bando de la Alcaldía

El Alcalde accidental señor Barceló y Caimari ha publicado el siguiente bando:

Hago saber: Que a fin de dar cumplimiento a lo dispuesto por el Ministerio de Abastecimientos en R. O. de 29 del actual y a la Circular del Sr. Gobernador Civil de esta provincia del 25, se requiere a los poseedores de arroz, azúcar,

judías, lentejas y habas para que en el plazo improrrogable de tres días presenten a esta Alcaldía relaciones juradas por triplicado de las existencias que tuvieren de dichas substancias alimenticias.

Las declaraciones comprenderán los siguientes términos:

El nombre, apellidos y domicilio del declarante en cuyo poder se hallen las especies, expresando el concepto en que las tiene.

El nombre, apellidos y domicilio del dueño o propietario de aquéllas, si no lo fuere el propio declarante.

La calidad y cantidad de cada una de las especies almacenadas.

La cantidad que el declarante o el dueño de las especies necesitan reservarse para su consumo personal y el de su familia, y para el servicio de sus explotaciones agrícolas o industriales expresando cuales sean éstas.

Los propietarios de las especies pueden también hacer por sí estas declaraciones aunque no las tuviesen en su poder.

Dada la indole del servicio que se reclama espera esta Alcaldía que por parte de los interesados se le dará el más exacto cumplimiento evitando con ello la imposición de los correctivos consiguientes.

Escasez de patatas

Habiendo llegado a noticia el señor Alcalde, que la existencia de patatas en Palma era solo suficientes por unos días, practicó ayer al mediodía una requisa en todos los depósitos y almacenes, encontrando en total unos 190 sacos, cuyo peso es de 19 000 kilogramos.

En su vista, procedió a la incautación de dicha mercancía, la que será vendida diariamente en cantidad proporcional para que pueda ser suficiente para el consumo hasta el viernes de la presente semana, en cuyo día se espera la llegada de una nueva remesa.

En la Plaza de Abastos

Ayer la Plaza de Abastos estuvo surtidísima de verdura y patatas de toda clase.

Las patatas tiernas, continuaban vendiéndose al precio de 40 y 45 céntimos kilo.

También se hallaron abastecidas las mesas de los cortantes de carne y las reguladoras de ternera y la Pescadería de pescado.

En la Plaza de Palou y Coll, había un puesto de venta de tomates de Banyalbufar, al precio de taxa, que eran despachadas por tres vendedoras.

Llegaron varias carretadas de coliflores de Alcúdia que se vendían en la Plaza de Palou y Coll.

Había tres puestos de venta por revendedores que las vendían a precio muy elevado, sobre el que habían pagado al productor.

Las coliflores grandes, que una revendedora había adquirido a 375 pesetas la docena, pedía doble precio, abuso que pudo comprobar el encargado de la Plaza señor Comas en una venta, por lo que le fueron decomisadas las coliflores a la revendedora, por orden del concejal señor Villalonga y

conducidas a la Casa Consistorial, quedando repartidas entre los Asilos de Beneficencia. La determinación del señor Villalonga y Olivar fué elogiada por el gran número de comensales que había en aquel punto.

Continuó ayer vendiéndose la volatería a 2'50 pesetas la tercia.

A las siete de la mañana ya se hallaba recorriendo los puestos de venta el concejal señor Villalonga Olivar, con el señor Comas y el celador.

Apostada continuaban en la Plaza la benemérita al mando de un oficial.



Ayer por la mañana se celebraron en la parroquia Iglesia de San Jaime, solemnes funerales en sufragio del alma del que en vida fué nuestro distinguido amigo el joven propietario don Sebastián Roses Siragusa.

Fuó el celebrante el M. I. señor Deyá Canónigo de la Iglesia Catedral Basílica.

Asistió al acto la familia del finado, resultando una verdadera manifestación de sentimiento que causó la prematura muerte del finado y de las simpatías de que goza distinguida familia Roses, á quita reiteramos nuestro más sentido pésame.

Se halla enfermo el médico don Antonio Frontera.

También guarda cama la señora esposa é hija del ilustre poeta don Juan Alcover. A todos deseamos pronto restablecimiento.

Ha sido nombrado Vicario de Col·l'En-Rabassa, en sustitución del Rdo. Sr. don Mateo Nebot, el actual Vicario de alleda, don Miguel Gilre.

Para ocupar la vicaría de Gullfesa sido nombrado el Rdo. don Bernardo Sus.

En el vapor «Rey Jaime I.» llegán ayer de Barcelona, don Julio Juan, don Ramón Peña, don Angel J. Cobo, don Ates Cadest, don Emilio Otto, don Anton Miguel y señora, don Genaro Larita y seña, don Sebastián Servera, don Juan Mo, don Luis Mateu y señora, don Juan Irineu, don Juan Reus, don Miguel Girbe y don Juan Oliver.

De Mahón

Las primeras noticias de la proclama del estado de guerra en toda la vincia, con motivo de los desagradables sucesos ocurridos en esa, sorprendió á todos, lo más cuanto no pudo pensarse en claro causa verdadera que la originaba. Atribúese sucesivamente, al estado de Barce, á los sucesos de Andalucía ó á otros donocidos y por último empezó á rumorear la verdad de lo sucedido. Pero sin anteceder alguna y con indicaciones, además de las que ciertos por desgracia, de muerte incendio total de la plaza de Abastos. Y han pasado los días de la semana última el sábado al anochecer con la llegada de los periódicos mallorquines, catalá y de la Corte, que tuvieron noticia ex de lo ocurrido mucho antes que nosotros. Recíprocas preguntas de unos á otros, meses y mallorquines, especialmente de los últimos, quedaban sin contestación este correspondiente alayer numeroso tampoco pudo contestar, cual hubiera su deseo.

La lectura de la prensa bien calmó nuestra ansiedad angustiosa sentir. Amantísimo de la roquetaria, en vela siempre para su prestigio para que su buen nombre no padeciera, otro único comentario será correr pialvelo sobre lo sucedido, lamentando las eciones.

El retardo en conocer los acontecimientos nos brinda ocasión para tratar una fase importante de las relaciones interinsulares: en la práctica, no son unas decenas sino centenares de millas, las que separan ambas islas; igual tiempo han tardado hasta llegar á nosotros, las noticias de los apuntados sucesos, desde Mallorca, á las telegrafadas por los correspondientes mallorquines de la prensa madrileña, que tuvo que atravesar media España para recibirse en Menorca. Causas de ello indisculiblemente, el mal estado de las comunicaciones, para el cual todas las centenas son pocas; pero también el poco interés de los correspondientes de unos y otros periódicos en Menorca. Y no se crea que se limite la indiferencia á las Baleares, sino, salvé contadísima excepción, á las del continente. Testigos somos de haber pasado ochodías ausentes de la Balear menor sin que el nombre de ella apareciera en telegrama alguno y en cambio, diariamente, Mallorca y muy frecuente Ibiza aparecían en las columnas dedicadas á los telegramas de provincia. Hacemos constar expresamente que en dicho tiempo, resultaron premiadas con un segundo premio, cuatro series de un número de la Lotería nacional despachados en Mahón, noticia que para los españoles es de mucha más importancia que las que comúnmente son objeto de telegramas. No implica lo dicho censura alguna para nuestros colegas: en igual pecado incurrimos nosotros á menudo; pero en verdad, que unos y otros tenemos en muy poco á Menorca. Algo más se merece y á este momento deberíamos dedicar alguna atención.

Se halla en estado de franca convalecencia, nuestro estimado amigo el director de «La Voz de Menorca», don Juan Marent.—R.

CULTOS

Para hoy
Jedices de Cuarenta Horas
Empiezan en la Catedral Basílica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: A las seis y media Oficio matinal, procesión y exposición del Smo. Sacramento; a las diez Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Magistral, Sexta y Nona; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis Maitines y Laudes y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para el Apostolado; a las ocho y cuarto Comunión mensual para los Congregados Marianos de la Sección mayor; Instrucción Catequística en la misa de las once; por la tarde Triduo de Desagravio, los tres días se expondrá el Santísimo a las cuatro, el día 2, a las seis y media, después del Rosario y ejercicio del Sagrado Corazón, habrá sermón por el Rdo. P. Superior, Director del Apostolado.

En las Capuchinas, los días 2, 3 y 4 se practicarán los siguientes actos de desagravio: Por la tarde a las tres y media, se expondrá S. D. M., acto continuo estación, letanía del Sagrado Corazón de Jesús y Corona de Oro; a las cinco y tres cuartos Rosario, meditación, ejercicio del Triduo y reserva.

En Santa Teresa, fiesta conmemorativa de la primera imposición de medallas de la Obra de las Tres Marías: A las ocho misa de Comunión general con plática por el Rdo. señor Director don Antonio Canals, Cate-

drático del Seminario; por la tarde a las seis exposición del Santísimo, Rosario, Corona de Desagravios, cantada por las Marías, plática, bendición y reserva.

En Santa Magdalena, los tres últimos días de Carnaval, los siguientes actos de desagravio: El día 2, a las ocho misa con exposición y meditación y por la tarde exposición y meditación y el día 4, misa con exposición y meditación a las siete y media, y por la tarde de dos a seis y media exposición del Sagrado Copón.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, en la que se practicará el ejercicio de los Siete Domingos de San José; por la tarde a las seis y media, empezará el Triduo de Desagravios para los Guardias de Honor; se hará con exposición del Copón, Rosario, plática, acto de reparación y cánticos encáricos.

El lunes por la noche, después de la función, habrá imposición de medallas para los nuevos Socios de la Guardia de Honor.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, Misa de Comunión general para la Asociación del Rosario Perpetuo.

Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo, estación, Rosario con intermedios cantados tres Padre Nuestros cantados también, motete a la Santísima Virgen, sermón por el Rdo. Sr. don Guillermo Puigserver, Prior de la V. O. T. de Santo Domingo, Reserva de S. D. M., procesión de la Virgen del Rosario e imposición de medallas del Rosario Perpetuo.

A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral-Basílica.

Para mañana
Jedices de Cuarenta Horas
Continúan en la Catedral Basílica, en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: Exposición a las seis, acto continuo Prima, Tercia y Oficio matinal; a las diez Sexta, Nona y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis Maitines y Laudes y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, (Vigilia de Carnaval).

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia.

Sociedades y Corporaciones
Centro Farmacéutico
A partir del 1.º Marzo próximo y por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del dividendo activo de las acciones de esta Sociedad y que se hará efectivo todos los días laborables de 10 á 12.

Palma 27 Febrero 1919.—P. A. de la Junta de Gobierno: El Presidente, Juan Sureda.—El Secretario, Nicolás Jaquod.

Niñera Se desea de 12 á 14 años. Razón «Casa Anunciadora».

Nada hay equivalente al valor nutritivo de la CARNE LIQUIDA Valdés García, así lo proclaman los más eminentes médicos de todo el mundo.

Se desea comprar una sierra sin fin de 85 á 95 centímetros. Para informes dirigirse á EL GAS de Sóller.

Nodriza Se desea para criar en casa de los padres. Intútil presentarse sin buenas referencias. La Palma 6.

Bomba Se desea comprar, para sacar agua de 35 centímetros de diámetro. Ofertas por escrito á «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Extravío En la carretera de Palma á Manacor se ha extraviado un juego completo de herramientas de una moto-cicleta. Se gratificará a la persona que lo encuentre y lo lleve á Palma á las Almacenes de Cayetano Segura y C.ª S. en C.

Niqueladores ó Pulidores
Se necesitan en los talleres de niquelar de A. Biblani, Avenida Alejandro Roselló, 17 al 21.

SE DESEA un serrador que sepa bien su oficio. Intútil presentarse sin buenas referencias. Será bien retribuido. Para informes dirigirse á «EL GAS», de Sóller.

Material Eléctrico Contadores Electromotores

S. MORANTA

GATER, 5

TELEFONO 253

PALMA

Los Caramelos y Bombones

A. RENÉ

siempre triunfan. Venta en los buenos establecimientos.

DEPOSITO

Colmado PAJARITA

VENTA

Se desea vender una casa y porción de tierra conigua, plantada de limoneros y otros árboles frutales, sita en «Luch-Alcari» ó «Carré de Deyá»; reúne excelentes condiciones para una familia que desee salir á veranear.

Para más informes dirigirse á Don Antonio Castañer, Rectoría, 5, Sóller.

TELEGRAMAS

Los saqueos y el estado de guerra en Madrid

Madrid 28 á las 24 (Recibido el 29 á las 8)

Como empezaron los sucesos. Los saqueos

La mayoría de las tahonas no han abierto hoy, y en las pocas en que se expendía pan se veía una enorme cola de mujeres, pero tenían que cerrar inmediatamente por agotamiento de las existencias.

Grupos de mujeres, en su mayoría verduleras, y muchos estudiantes, recorrieron durante toda la mañana los barrios bajos, asaltando las tahonas que encontraban á su paso.

En las calles de Lavapiés, Olivar, Jesús y María, Embajadores y Cádiz, los grupos penetraron violentamente en las tiendas echando abajo las puertas, y después de destrozar en los establecimientos cuanto encontraron á su paso, sacaban los muebles á la calle, prendiéndolos fuego.

Otros grupos se dirigieron á la calle de Cedaceros con el propósito de destruir nuevamente la valla de la casa del señor Vitorica, pero fuerzas de seguridad impidieron que los grupos realizaran su propósito.

fuerzas de seguridad simularon una carga. Los agresores huyeron.

Han sido asaltadas numerosas tiendas de ultramarinos destrozando las turbas las lunas y parates, tirando á la calle y pisoteando las existencias é incendiando va enseres.

En la calle de Serranos los dueños de una tahona intentaron defenderse á tiros; los gºs entraron y destruyeron cuanto en el establecimiento.

Los grupos á la calle lentejas, chorizos y currys en las tiendas y lo pisotean, ren las espitas de los depósitos, teite, vino, etc., dejando que los gºs se derramen.

En la plaz· Cervantes los asaltantes rompieron cerrres metálicos de un gran zen de comestibles. Penetrando el almacén, se repararon todas las existencias.

Las boteflores, no considerándolas artículos de primera necesidad, destrozaban contra el suelo.

El arroz patatas, judías y otros géneros cogidos por los chicos, que van los delantales llenos de comes á sus casas.

En algunos los civiles han dado capero sin consecuencias sangrier.

Por la calle de Embajadores, la gente recoge el río de aceite que baja á lo largo de las aceras, pues en algunos almacenes fueron rotas las espitas de las cubas que lo contenían.

Continúa el saqueo en las tiendas

En las calles de Buenavista todas las tiendas han sido saqueadas.

En vista de esto el conde estuvo en Palacio á someter á la firma del Rey un decreto cuyo contenido se ignora. Se cree que se trata de la suspensión de garantías en Madrid.

Reunión de los ministros y autoridades

Después de salir de Palacio el conde de Romanones volvieron á reunirse los ministros y también el capitán general, el Director de Seguridad, el alcalde y el presidente de la Audiencia.

Una comisión de la Cámara de Comercio visita á Romano

El conde de Romanones recibió á las siete de la noche la visita de la comisión de la Cámara de Comercio acompañada de su presidente señor Prast.

brada á última hora de la tarde habían acordado protestar de los sucesos de Madrid y de que continuasen los saqueos.

La Cámara de Comercio aconsejará cerrar el comercio indefinitivamente hasta restablecer el orden.

Manifestaron también que lo ocurrido es una consecuencia de las tasas que se hacen con fundamentos políticos en vez de ser económicos y por ser siempre un hombre político el que ocupa la cartera de Abastecimientos.

El conde de Romanones les manifestó que estaba dispuesto á reprimir los desórdenes y á garantizar la propiedad.

El señor Prats le contestó que eso había que verlo con hechos y no con palabras para apoyar la Cámara de Comercio en defensa de la clase mercantil patronal.

El presidente del Circulo mercantil fué á Gobernación para protestar de los nuevos saqueos.

El capitán general y el gobernador capitania

A las siete y media salió el capitán general y gobernador dirigiéndose á Capitanía, quedando los ministros reunidos.

cido facilidades al alcalde para la fabricación de pan.

Hasta las diez de la mañana se han fabricado en Madrid 170 mil kilos de pan.

Juez especial

Ha sido nombrado juez especial para instruir los sumarios sobre los recientes sucesos el juez de primera instancia del distrito del Hospicio.

Reunión de obreros condealtistas

En la Casa del Pueblo se reunieron los obreros condealtistas no aceptando la proposición del Ayuntamiento de abonar la diferencia de jornales.

Huelga probable

Es probable que también se declaren en huelga los obreros de la fábrica de pan francés.

Suspensión de funciones
El teatro de Novedades ha suspendido las funciones.

Contusionados y heridos.—Car-gas

En las algaradas han resultado guardias agentes contusionados de botellazos, pedradas y garrotazos, haciéndose numerosas detenciones.

Resultaron diez manifestantes heridos entre hombre y mujeres.

En la calle de Toledo y alrededores

la Benemérita dió cargas, viéndose obligada a disparar al aire.

El reparto de carnes

Los carreteros de carnes se han negado al reparto de las mismas en vista de los sucesos ocurridos, haciéndolo después escoltados por las tropas.

Notificación de la huelga de panaderos

El Alcalde ha dirigido una comunicación al ministro de la Gobernación, al Director de Seguridad y al Gobernador civil anunciándoles que ha recibido la notificación oficial de la declaración de la huelga de panaderos, estimándola ilegal y creyendo conveniente la adopción de medidas gubernativas contra los alentadores de los huelguistas.

Madrid 1 a las 5

Los señores Besteiro, Largo Caballero y Saborit en Gobernación.—Fórmula de arreglo

A las doce de la noche llegaron al ministerio de la Gobernación los diputados socialistas señores Besteiro, Largo Caballero y Saborit, recibiendo los señores Conde de Romanones, Gimeno y Romeo.

Este les dió cuenta de la fórmula que propuso a los obreros.

Al salir de la reunión el señor Besteiro nos dió que trataron extensamente de la fórmula que les pareció bien a los obreros quienes están dispuestos a renunciar ahora mismo el trabajo, continuándolo sin interrupción hasta que los patronos acepten sus bases.

El pan se venderá a 66 céntimos conforme al peso exacto de la incantación realizada.

El señor Romeo en nombre del Gobierno y amparado por las autoridades militares y el ministro de Abastecimientos facilitará las harinas.

El Ayuntamiento ni interviene ni queremos que intervenga. Vamos a la Casa del Pueblo a dar cuenta de la fórmula que creo aceptarán todos.

Hablando con el señor Gimeno

Después de hablar con el señor Saborit nos recibió el señor Gimeno diciendo que acaba de aceptar la fórmula resolutoria del conflicto.

Dentro de un momento, nos añadió, reanudarán los obreros panaderos el trabajo y mañana habrá pan en Madrid, ocurriendo solamente las naturales deficiencias.

He llamado a los patronos para decirles que el Gobierno se ha incautado de las tahonas.

Esperamos que renazca la tranquilidad.

Declaración del estado de guerra en Madrid

A la una de la madrugada un piquete de Regimiento de León, ha proclamado el estado de guerra siendo acogido con aplausos y vitores.

Sin incidentes siguió la proclamación por los sitios de costumbre.

Los obreros han aceptado la fórmula

A eso de la una de la madrugada han llegado los diputados socialistas a la Casa de Pueblo.

El compañero Granado dió cuenta de la fórmula teniendo que convencer a los huelguistas que se precisaba.

Finalmente aceptaron la fórmula reanudando el trabajo.

La paz

Telegramas de Barcelona

Barcelona 28 a las 23

La Asamblea Nacional alemana

Nauen.—En la segunda sesión de la Asamblea Nacional del 27 del corriente, el ministro de Justicia, Landsborg, fundamentó el proyecto de una ley de transición, con el hecho de que las leyes existentes hasta ahora y los decretos del imperio continúan en vigor, siempre y cuando la ley sobre el poder provisional del imperio no esté en contradicción con ellas.

Lo mismo vale para los decretos dados por el Consejo de los comisarios del pueblo.

En vez del Reichstag, existe ahora la Asamblea Nacional; en vez del Consejo federal, la comisión de los Estados; en vez del Kaiser, el presidente de la República, y en vez del Canciller, el Ministerio Imperial.

La Conferencia obrera en Westminster

Londres.—Los mineros han votado la resolución de aplazar la huelga una semana. Después de los discursos pronunciados por los delegados, el primer ministro ha tomado la palabra, diciendo:

He venido para escuchar una franca discusión y me he convencido de que todos vamos a sacar provecho de ella.

Es completamente inútil que el Estado emprenda trabajos únicamente para promover trabajos.

El primer ministro confía que los preliminares de la paz serán firmados dentro de algunas semanas y que el

próximo verano, el coste de la vida habrá bajado de tres a cuatro chelines por semana. A fines de Marzo esta reducción ya se habrá hecho sentir en una proporción de uno a dos chelines. No puede levantarse el bloqueo sin que Alemania haya firmado un tratado que haga imposible emprender toda guerra en lo futuro.

El orador manifiesta su convicción de que los patronos se hallan dispuestos a hacer con los obreros mucho más de lo que los obreros piensan.

Termina solicitando que la conferencia no haga nada definitivo antes de que el comité le haya sometido su informe.

Nada es tan peligroso—dice—como el estancamiento industrial. Si la Gran Bretaña se detiene en su industria, Francia se detendrá también, y el mundo entero las imitará ante el temor de lanzarse a empresa alguna.

Arrostramos la responsabilidad, y unámonos como durante la guerra y salvaremos esta crisis, viendo a Inglaterra tan próspera y grande como nunca se vió.

La conferencia terminó a las nueve de la noche, aprobándose la orden del día de Henderson, por la cual se decide el nombramiento de un comité mixto de patronos y obreros del que será presidente una personalidad que designará el Gobierno. Estímase que el comité podrá proponer soluciones satisfactorias sobre la reglamentación del trabajo y la producción.

Deberá presentar su informe antes del 5 de Abril.

El bloqueo de Alemania

Londres.—Lloyd George ha declarado que el bloqueo de Alemania no terminará hasta que sea firmado el Tratado de paz, pues sólo así se evita el peligro de la renovación de la guerra y la preparación de otros conflictos bélicos.

No hay revolución en Italia

Roma.—Se desmiente la noticia circulada por la prensa extranjera referente a la interrupción de comunicaciones entre algunas comarcas de Italia con motivo de movimientos revolucionarios.

En toda Italia reina completa tranquilidad.

El general alemán Otto Werbeck

Rotterdam.—Ha llegado el general alemán Otto Werbeck, defensor del África Occidental alemana, siendo recibido por gran número de alemanes que dieron hurras a la patria alemana.

Declaración del general Werbeck

El general Werbeck ha declarado que durante su cautiverio y su viaje había sido tratado por los ingleses con suma deferencia y corrección.

Comité para mantener el orden en Irlanda

Londres.—El gobierno acordó la constitución de un comité destinado a Irlanda con la misión de prevenir posibles alteraciones del orden para evitar que se tenga después que reprimirlos.

El asesinato de Eisner

Basilea.—Dicen de Múnich que de las investigaciones practicadas hasta ahora, no ha sido encontrado ningún rastro del asesinato de Eisner, como tampoco ninguna complot reaccionario.

Más parece un acto aislado.

«El Worwarets» dice que el acto del teniente asesinando Eisner es menos grave que las agresiones cometidas por socialistas contra los ministros socialistas.

Lotería

Madrid 1 a las 12

Es el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados:

Con 100,000 pesetas, El número 4,281, despachado en Penafedra, Bilbao, Sevilla y Madrid.

Con 60,000 pesetas El número 4,425, despachado en Madrid, Barcelona, San Lúcar y Gijón.

Con 20,000 pesetas El número 6,556, despachado en Madrid, Cádiz y Barcelona.

Con 1,500 pesetas Los números 5,168, en Madrid, Badajoz y Granada; 2,592, en Huesca, León y Manresa; 20,257 en Madrid; 26,799, en Linares; 21,411, en Algeciras San Lúcar, Málaga y PALMA; 16,785, en Barcelona, Madrid y Sevilla; 991 en Sevilla (Tudela, León y Madrid); 10924, en Alora, Madrid; y Barcelona; 11179, en Valencia y Madrid; 28,440, en Cádiz; 6,085, en Madrid, Eciija, Reinos y Málaga; 15,745 en Barcelona, Valencia y Madrid.

Con 300 pesetas CUARENTENA

776 621 851 371 815 984 974 629 451 783 354 474 402 821 055 197 841 998 231 281 684 330 732

MILLAR

807 899 771 354 391 411

522 015 762 813 819 043 936 004 300 841 028 401 283 331 559 808

307 456 957 135 974 103 991 525 045 044 360 888 031 233 236 147 399 335 483 138

690 874 743 739 718 455 784 959 641 721 903 400 607 720 294 014 835 226 804 937

881 093 045 41 330 896 443 704 589 137 025 373 429

774 962 460 063 047 108 536 084 469 071 517 260 288 559 556 104 639 072 619 156 377 645 410 738

566 681 023 171 171 642 677 058 834 990 694 084 188 891 535 309 919 304 751 111 895 403 361 865 543 293 769 107 307 322

747 228 063 663 040 539 473 006 971 874 817 225 217 024 590 065

094 034 196 824 083 101 564 711 887 531 142

847 154 528 598 357 579 423 677 419 959 808 925 095 923 406

684 751 687 961 083 547 874 575 879 193 625 044 708 752 805 894 301 030

894 137 055 491 587 656 754 911 280 025 924 803 519 959 025 976 451 195

405 622 594 360 532 014 445 567 982 077 036 314 235 018 446 801 121 462 109 301 861 735

677 016 878 586 631 257 889 445 854 887 779 104 261 083 918 562 062 998

142 029 733 629 771 896 136 730 804 092 712 000 672 056 143 882 433

202 249 178 225 585 814 301 083 100 856 623 078 229 054 517 988 626 251 113 802 318 180 657

728 084 080 525 129 188 141 907 075 292 826 194 548 101 111 659 817

426 202 425 770 321 656 319 125 578 976 239 172 650 284 178

912 825 809 255 851 530 325 672 033 015 402 285 377 042 874 99C

700 146 837 446 665 466 628 866 885 348 012 130 062 020 051 458 066

337 559 028 473 825 354 568 342 826 076 244 760 192 355 895 649 409 081 586 210 365 034 712 593 561

829 107 016 037 729 028 408 602 892 918 038 465 986 833 266 752 736 111 625 026 418 698

912 178 283 737 192 608 306 817 646 834 432 831

510 062 884 832 094 369 924 814 487 280 071 572 591 897 018 265 028 844 367 193 230 999 471 792

791 295 044 675 525 864 390 296 746 961 008 300 081 409 473 373 920

430 172 671 065 920 952 400 250 362 771 965 713 236 864 830

929 354 945 582 759 641 662 920 698 684 721 840 995 248 854 478 683 201 336 008 709 054 175 404 310 340 640 445 930 959 468 826 024

923 739 120 020

985 325 240 512 413 019 280 663 228 053 351 367 070 756 034 201 741 933 289

Como los presentes números son tomados al oído y transmitidos por telegrama, están expuestos a alguna equivocación; por lo tanto, conviene que nuestros suscriptores y lectores conserven sus billetes hasta comprobarlos con las listas oficiales.

TEATRO VICTORIA HOY DOS PELIGULAS DE LARGO METRAJE SI YO FUERA REY Y A FALTA DE MADRE La Orquesta dará amenidad a las proyecciones. A LAS 5 BAILE EN LA PISTA Mañana lunes 11 y 12 Episodios EL FANTASMA GRIS

CINE MODERNO Extraordinarias sesiones para hoy domingo HOY A LAS ONCE DE LA MAÑANA ESTRENO del segundo episodio de la sensacional serie LAS AVENTURAS DE MACISTE Y OTRAS HOY A LAS TRES Y MEDIA TARDE ULTIMO DIA de la preciosa película en cuatro partes EL ATENTADO Y OTRAS

Política Madrid 28 a las 17 Gobernador de Salamanca El Rey firmó el nombramiento de Gobernador civil de Salamanca a favor de don Rafael Mesa Piña.

Madrid 28 a las 24 Reunión de la Comisión de presupuestos En el Congreso se ha reunido esta tarde la comisión de presupuestos examinando el relativo a nuestras posesiones de Guinea.

Los representantes de las minorías en dicha comisión han suscrito una manifestación que dice que hasta que el Gobierno manifieste la finalidad que persigue y el uso que hará del trabajo de la Comisión de presupuestos no pueden colaborar en ellos y salvarán su voto.

Se han adherido a esta manifestación los señores Prieto, Alvarez Quijandrú y Rodés.

El atentado contra Clemenceau Barcelona 28 a las 23 Nueva declaración de Cottin Paris.—El juez M. Bonchardon ha vuelto a interrogar a Cottin quien ha insistido que el móvil del atentado no fué otro que la persecución, que hacía Clemenceau contra los anarquistas. Añadió que no tenía cómplices.

Noticias sueltas Madrid 28 a las 24 Manifestación de simpatía Tarragona.—Con motivo de la primera llegada del primer buque balga que viene a cargar después de la guerra, se prepara una manifestación de simpatía.

Casa habitación para los maestros El Monarca firmó un decreto del Ministerio de Instrucción Pública dictando reglas para que disfruten de casa-habitación los maestros y maestras.

Circular de Guerra Mañana publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una real orden circular disponiendo que los jefes y oficiales de reserva puedan ser nombrados Directores o Profesores de la Escuela Nacional de Tiro.

No hay carnaval en Cádiz Las autoridades de Cádiz en vista de las circunstancias actuales han suspendido el Carnaval. Se prohibirá la circulación por las calles de máscaras con antifaz o careta.

Los huelguistas de la Constructora Naval, que son unos 2.000 han comenzado a recoger sus herramientas por haber dispuesto la dirección cerrar los talleres.

Noticias del Extranjero Madrid 28 a las 17 Escalor portugués fallecido Oporto.—En esta capital ha fallecido el escalor portugués Teixeira López.

Huelga de mineros aplazada Londres.—Los mineros han acordado aplazar la declaración oficial de la huelga hasta la próxima semana.

Noticias de Barcelona Barcelona 28 a las 28 Habla el Gobernador de Barcelona El señor González Rothwos, hablando con los periodistas acerca de la gravedad de los momentos actuales, hizo las siguientes declaraciones: Ignoro cuando terminará el actual estado de cosas, porque la actitud adoptada por los obreros dificulta

Diariamente se expende (confeccionadas el mismo día) GRAXONERA DE PEUS DE PORCH LA GLORIA.—PALACIO, 33

ASISTENCIA PALMESANA Domingo 2 Marzo, a las 10 noche EXTRAORDINARIO BAILE DE MASCARAS EXCLUSIVO PARA LOS SOCIOS Y FAMILIAS Se invita a los socios que asistan al mismo, vayan disfrazados.

grandemente la solución. He dirigido ya dos invitaciones a los directores de la huelga de La Canadiense para que acudan a conferenciar conmigo y esta es la hora que aun no han venido.

Es a todas luces infundado el temor que se dice abrigan los obreros de que yo al tenerlos aquí ordenaría su detención.

Yo no uso de tales procederes por que hacerlo sería una indignidad. Días atrás estubo aquí una comisión de huelguistas y al salir de mi despacho la policía procedió a la detención de uno de ellos, al cual venía buscando. Tan pronto como me enteré de lo ocurrido ordené, por teléfono, a la policía que el detenido fuera inmediatamente puesto en libertad. Pretendí además los huelguistas que para celebrar conferencia conmigo nos vayamos todos a Tarragona, donde no están suspendidas las garantías constitucionales; imposición que yo no puedo admitir porque aceptarla equivaldría a una petición sindicalista.

Yo no tengo inconveniente en reconocer personalidad al Sindicato de los obreros iniciadores de la huelga de La Canadiense; pero ahora resulta que para buscar una solución al conflicto quieren que me entienda nada menos que con cuatro sindicatos. Todos estos inconvenientes que están poniendo los huelguistas le hacen creer a uno que lejos de tratarse de un conflicto de carácter económico se trata de un movimiento político. Es realmente lastimoso que la tranquilidad de Barcelona está en manos de estos hombres.

No faltará pan Uno de estos días llega en dos vapores con 10.000 toneladas de trigo de la Argentina, con lo que se podrá proporcionar a las tahonas la harina necesaria para la fabricación de pan.

Con esto han desaparecido los temores que se abrigan de que la ciudad llegara uno de estos días a encontrarse con la falta de artículo tan indispensable para llenar las necesidades de la población.

Llegada de barcos de guerra Procedente de Valencia ha fondeado en nuestro puerto el crucero «Extramadura» siendo amarrado al muelle de Barcelona.

También llegó, procedente de Cartagena, el contratorpedero «Villamil» que trae a bordo además de su dotación reglamentaria nueve alferoces y tenientes de navío y varios maquinistas y personal del acorazado «España». Ha sido amarrado al muelle de la Muralla.

Se asegura que el próximo lunes llegará a nuestro puerto el acorazado «España».

Tropas a Lérida Para prestar servicio de vigilancia en los sitios de agua de aquella provincia, ha llegado a Lérida una sección del regimiento cazadores de Tután procedente de Reus.

También debieron llegar a dicha ciudad un batallón del regimiento infantería de Bailén, procedente de Logroño, y dos escuadrones del de caballería de María Cristina, de Aranjuez.

Aumento de sueldo En vista de la carestía de vida la Mancomunidad ha acordado el aumento de 0'50 pesetas diarias, a todos los operarios de las brigadas de la Sección de Teléfonos que cobran un jornal inferior a 5 pesetas.

El suministro de gas y electricidad En las fábricas de gas la situación sigue igual.

Llegada de soldados electricistas Han llegado de Madrid más soldados electricistas. El Gobierno ha reiterado a las autoridades la oferta de todos los elementos que necesitan.

Llegada de fogoneros navales.—El alumbrado público Se anuncia la llegada del acorazado «España» con personal maquinista de fogoneros navales. Escasean los carbones para los arcos voltaicos de las vías públicas. Los ingenieros militares procedían hoy a la sustitución de los arcos por lámparas de nitra de gran potencia.

En los barrios obreros no falta fluido para motores El gobernador y jefes de policía han recorrido hoy a primera hora las barriadas obreras comprobando que no faltaba fluido para los motores.

Servicio de aguas normalizado Hoy apesar de seguir la huelga de obreros de aguas de Dos Rius, se ha normalizado el servicio de agua potable que vuelve a llegar a las casas particulares.

Ofrecimiento de trigo a 48 pesetas El Sindicato de harineros de esta desmiente la afirmación de la Asociación de agricultores de España respecto a que ésta haya ofrecido a aquel partidas de trigo a precio de tasa siendo rehusadas. Dice el Sindicato que está dispuesto a adquirir mil vagones a 48 pesetas.

Entrevista del director de la Canadiense y el alcalde accidental El Director de la Canadiense esta noche se entrevistó con el alcalde accidental don Emiliano Iglesias y el señor Durán Ventosa vislumbrándose la posibilidad de una solución.

Tiempo lluvioso Ha llovido casi todo el día.

COMERCIANTES Protejed vuestras casas contra los incendios con el aparato matafogos BIOSCA Representante Droguería Miguel Bestard.

AZUCARES Cortadillo 1 210 K. Terron. 180. Blanquilla. 170. Centrifugo. 165. Membrillo. 175. RUBI, 16.—ESTADE, 9

VERDADEROS GRANOS de SALUD PURGATIVOS DOCTOR FRANK DEPURATIVOS Exijase el rótulo adjunto en 4 colores. Contra el ESTREÑIMIENTO EN TODAS LAS FARMACIAS